



ASSEMBLÉE NATIONALE

16ème législature

L'inflation flambe

Question écrite n° 11260

Texte de la question

M. Jean-Hugues Ratenon alerte M. le ministre de l'économie, des finances et de la souveraineté industrielle et numérique sur l'inflation. M. le ministre, alors que l'inflation flambe, tout est plus cher de jour en jour ; alors que le pouvoir d'achat des Réunionnais est en berne depuis longtemps ; voilà qu'en ce 1er septembre 2023, les prix des carburants repartent à la hausse, + 7 centimes pour le sans plomb, + 13 centimes pour le gazole !! Pendant ce temps, les compagnies pétrolières continuent de s'enrichir : ExxonMobil a réalisé un profit de 11,4 milliards de dollars au cours des trois premiers mois de 2023, soit le double de celui réalisé au premier trimestre 2022 ; TotalEnergies, a quant à elle annoncé un bénéfice trimestriel net en hausse annuelle de 12 % à 5,6 milliards de dollars, tandis que Shell et Chevron ont vu leurs profits augmenter d'environ 5 % sur un an, à respectivement 9,6 et 6,6 milliards de dollars. Même si la préfecture souligne que malgré ces fortes hausses, les prix des carburants restent inférieurs à ceux de l'hexagone, on doit comparer ce qui est comparable, car ici rien n'est pareil. Taux de pauvreté, taux de chômage records ; salaires inférieurs ; classe moyenne à l'agonie et aussi aucun autre moyen de se déplacer à La Réunion qu'avec sa voiture en raison d'un service de transports en commun insuffisant et pas adapté. La voiture n'est pas un luxe. C'est un outil essentiel de travail. En cette période de crise majeure, ce ne sont pas aux plus pauvres, aux citoyens, de toujours payer plus. Face à la situation exceptionnelle, comment le Gouvernement compte-t-il agir pour aider les travailleurs de plus en plus pauvres et les Réunionnais d'une façon générale ? Pourquoi ne pas remettre en place le chèque carburant ? Pourquoi ne pas soutenir la région dans la faisabilité de remettre en service le train ? Enfin, il lui demande quels moyens concrets il compte mettre en place pour enfin prendre en considération les spécificités de la Réunion.

Données clés

Auteur : [M. Jean-Hugues Ratenon](#)

Circonscription : Réunion (5^e circonscription) - La France insoumise - Nouvelle Union Populaire écologique et sociale

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 11260

Rubrique : Outre-mer

Ministère interrogé : Économie, finances, souveraineté industrielle et numérique

Ministère attributaire : [Économie, finances, souveraineté industrielle et numérique](#)

Date(s) clé(s)

Date de signalement : Question signalée au Gouvernement le 20 novembre 2023

Question publiée au JO le : [12 septembre 2023](#), page 8045

Question retirée le : 11 juin 2024 (Fin de mandat)